

高姫西 SSH 通信

vol.9 2025.2

SSH 成果発表会

～ 2月7日(金) アクリエひめじ ～



SSH の活動 ～ SSH 成果発表会 ～

2月7日(金)にアクリエひめじでSSH成果発表会が行われました。午前の部と午後の部に分けて行われ、普通科の選抜チームと国際理学科の全生徒が1年間の探究活動の成果を1・2年生や外部の先生、保護者の方々に向けて発表しました。会場の設営、片付けまで生徒全員で協力して行い無事に発表会を終えることが出来ました。

午前の部



午前の部は展示室Aで、普通科30チームによるポスター発表と、国際理学科8チームによるスライド発表が行われました。ポスター発表では決まった時間に発表を行うのではなく、聞きたい人がポスターの前に集まったら発表を始めるという方法で行われ、聴き手は自由にポスター間を移動しながら、興味のある発表を探して聞くことが出来ました。スライド発表は4つのブースに分かれて、決められた時間で1チーム2回ずつ発表しました。決められた時間に行われるので目当てのチームの発表の際には、各場所から生徒たちが集まり、どのチームの発表も立ち見の生徒が出るほどでした。

午前の部では発表の後聴き手から「Good Job!シート」を受け取ります。「Good Job!シート」とは発表の評価と感想を記入する用紙で、発表や課題研究に対する客観的な評価を受け取ることが出来ます。生徒たちに事前に配られていた分に加えて、各ポスター付近のシートを活用していただき、外部の先生からも評価を受けることが出来ました。

午後の部



午後の部では普通科から選抜で2チーム、国際理学科から選抜で3チームの合計5チームがアクリエひめじの大ホールでステージ発表を行いました。午前の部で発表を終えた生徒たちが大ホールへ集まり、全員で選抜チームの発表を見学しました。午後の部は英語での司会で始まり、開会行事、ステージ発表、閉会行事の順に行われ、SSH成果発表会を締めくくりました。

ステージ発表では各チーム15分間で発表と質疑応答を行いました。ステージ正面にあるスクリーンにスライドが映し出され、発表者は自分たちでスライドのページを送りながら発表しました。国際理学科の発表の際は、日本語スライドのほかに英語スライドも同時に映し出され、生徒たちは英語スライドをもとに英語で発表しました。

質疑応答の際には、聴き手の生徒たちから積極的に質問が上がりました。ALTの先生からの質問では、英語で質問への回答を行いました。

1年間の探究の成果を15分にまとめて、初めて聞いた人にもわかりやすく説明することは非常に難しかったと思います。生徒たちは発表練習を繰り返し行い本番は堂々とした態度で発表を終えることが出来ました。